

## Information für Bewerber und Bieter bei Ausschreibungen

### Was bedeutet Elektronische Vergabe?

Die Ausschreibungen von Bau, Dienst- und Lieferleistungen sind für Auftraggeber, Bewerber und Bieter mit einem hohen Verwaltungsaufwand verbunden. Mit der Einführung der Elektronischen Vergabe (E-Vergabe) soll das Verfahren einfacher, umweltfreundlicher und effizienter gestaltet werden. Öffentliche Auftraggeber können Vergabeunterlagen digital zur Verfügung stellen und digital eingehende Angebote effizienter bearbeiten.

Über die zentrale Plattform [www.vergabe.bayern.de](http://www.vergabe.bayern.de) kann sich jeder Bewerber und kostenlos über öffentliche Ausschreibungen der Stadt Fürth informieren. Die zentrale Vergabestelle stellt ab Januar 2017 die Vergabeunterlagen auf der Plattform zur Verfügung, so dass die registrierten Bewerber und Bieter diese jederzeit kostenlos downloaden können. Die Einreichung von Angeboten auf elektronischem Wege durch die Bewerber und Bieter ist dann der letzte Schritt hin zur vollständigen E-Vergabe.

### Welche Vorteile ergeben sich für die Bewerber und Bieter?

- kostenfreie Recherche nach Bekanntmachungen zu öffentlichen Vergabeverfahren
- kostenfreier Download der Vergabeunterlagen via Internet zu jeder Zeit
- vereinfachtes Ausfüllen der Formulare durch Vorgaben
- Vollständigkeits- und Plausibilitätsprüfungen mit dem Bietertool „ava-sign“, wodurch formale Fehler weitestgehend ausgeschlossen werden
- Optimierung des Abgabezeitpunkts (Angebote können vor Eröffnung kurzfristig zurückgezogen oder verändert werden)
- keine Kosten für Porto oder Botendienste
- rechtzeitiger Eingang der Angebote, damit verringert sich die Gefahr des Ausschlusses wegen verspätetem Eingang
- Einsicht in das Online-Eröffnungsprotokoll nach beendeter Submission via Internet.

### Welche technischen Voraussetzungen benötigen die Bewerber und Bieter?

Um ein Angebot elektronisch einreichen zu können, müssen sich Bewerber und Bieter unter [www.vergabe.bayern.de](http://www.vergabe.bayern.de) registrieren. Zudem wird die fortgeschrittene oder qualifizierte elektronische Signatur benötigt. Informationen dazu gibt es ebenfalls unter anderem unter der oben genannten Internetseite.

Bewerber und Bieter, die zukünftig an Ausschreibungsverfahren teilnehmen möchten, werden gebeten, sich rechtzeitig auf der Vergabepattform zu registrieren und die technischen und organisatorischen Voraussetzungen zu schaffen.